



## **NOTA DE PRENSA**

# SETEM denuncia el alejamiento de las cajas vascas de su misión social a través de graves impactos sociales y medioambientales

**En su investigación a BBK, Kutxa y Caja Vital, la ONGD vasca reprueba su falta de transparencia y las relaciona con graves vulneraciones de derechos sociales y medioambientales, tanto en países empobrecidos, como en nuestro país. Como alternativa, SETEM Hego Haizea apuesta por las finanzas éticas, como muestra de que otro modelo de banca es posible.**

SETEM Hego Haizea ha presentado esta mañana en Bilbao su investigación sobre BBK, Kutxa y Caja Vital. Bajo el título “[Las cajas de ahorro vascas: análisis de impactos sociales y medioambientales](#)”, la ONGD vasca denuncia casos de vulneración de derechos humanos y ecológicos, así como participaciones en empresas de armas y otras actividades de ética cuestionable. Una muestra del alejamiento de las entidades financieras de su supuesta misión social.

El informe fue encargado a la asociación especializada ODG (Observatorio de la Deuda en la Globalización), que se basó en la información publicada por las propias entidades, así como en otros datos solicitados por ODG. Con esta investigación, SETEM Hego Haizea pretende abrir una vía de diálogo con las cajas investigadas para garantizar una mayor transparencia que permita la participación de los y las clientes en las decisiones de dónde y en qué invierten su dinero.

Entre los impactos detectados, destacan graves casos impactos sociales y ecológicos. A través de su participación en empresas como Repsol, Petronor, Iberdrola o Inverlur, las cajas BBK y Kutxa resultan corresponsables de graves vulneraciones de derechos sociales y medioambientales tanto en países empobrecidos, como Perú, Argentina o Brasil, como en nuestro entorno más cercano, con la contaminación de la costa vizcaína o los casos de corrupción urbanística en Málaga y de construcción en zonas protegidas de Murcia.

Asimismo, es grave la participación de Kutxa, BBK y Caja Vital en empresas que fabrican armamento, tales como CAF, Amper, Ibérica del Espacio o RYMSA. En la misma línea, SETEM reprueba la participación de las cajas en empresas con numerosas sociedades en paraísos fiscales, sin olvidar su cuestionable gestión de las ejecuciones inmobiliarias, en caso de impago.

Ante estos graves impactos con efectos negativos para la población, SETEM Hego Haizea exige a las cajas de ahorro vascas que vuelvan a sus orígenes y trabajen por la transparencia. Pide, también un mayor control público y social: A las instituciones les exige que den ejemplo e impulsen y trabajen con la banca ética, sin olvidar su labor de velar por el respeto de los derechos humanos en las actividades de las cajas.

Finalmente, SETEM Hego Haizea mantiene su apuesta por la banca ética, como muestra de que otro modelo de banca es posible. No en vano, ofrece iguales garantías y servicios, pero de forma transparente, participativa y demostrando que los criterios sociales pueden pesar más que los económicos. Conscientes de que la actividad económica nunca es neutral, la ONGD hace hincapié en que la rentabilidad a toda costa acaba saliendo cara y anima a la ciudadanía a exigir a sus entidades financieras total transparencia y conocimiento sobre qué hacen con su dinero.

[¿Más información?](#)

Silvia Núñez Castro (Comunicación de SETEM Hego Haizea)

Teléfono: 659 68 24 31 / Mail: [comunicacion.euskadi@setem.org](mailto:comunicacion.euskadi@setem.org)

[www.setem.org/euskadi](http://www.setem.org/euskadi)